

Pastorale Québec

Volume 127, numéro 6 • Septembre 2015

**Une encyclique pour
la (sur)vie du monde**

**Vingt-deux confirmations
différentes**

**Découvrez le Service
des ressources humaines**

**Grand rassemblement
des familles**

Six nouveaux prêtres

Premier plan

- 3 Une encyclique pour la (sur)vie du monde
- 4 Le devoir de sauvegarder notre « maison commune »

Voies de passage

- 7 Taizé, lieu de vie évangélique depuis 75 ans
- 8 Vatican II, 50 ans plus tard
La Bible au premier plan

Vie diocésaine

- 9 Six ordinations à la prêtrise pendant l'été
- 10 À Rimouski, l'heure d'un passage
- 12 Découvrez le Service des ressources humaines et pastorales
- 14 En mémoire de...
 - L'abbé Robert Roy
 - L'abbé Marc Caron
 - L'abbé Jacques Pelletier
 - L'abbé Charles Cloutier
 - L'abbé Denis Falardeau
- 15 Une supérieure provinciale confirmée dans ses fonctions
- 16 L'expérience « Venez à l'écart » 2015

- 17 Une clôture qui coïncide avec une ouverture
- 18 La beauté de 22 confirmations
- 20 Les douze chanoines : vieille histoire, mission essentielle
- 21 L'Association des prêtres retraités, pourquoi pas?
- 22 Nominations diocésaines
- 24 Grand rassemblement des familles à Sainte-Anne
- 25 Connaissez-vous le programme de formation des disciples-missionnaires?

Carrefour

- 26 « Dessine-moi un personnage... biblique! »
Une célébrité de la Bible : une entrepreneure anonyme!
- 28 Cinéma
Le mirage : regard acéré sur le couple québécois

29 Livres

32 En bref

36 Méditation

L'acte ultime de Dieu : la miséricorde

LIMINAIRE

L'automne de la famille

Au cours des prochaines semaines, nous vivrons tour à tour le Dimanche de la catéchèse, puis une Rencontre mondiale des familles et un Synode sur la famille. Le premier rendez-vous, dorénavant une tradition annuelle, porte ce 20 septembre le thème « De quoi parlez-vous en chemin? » Ce slogan pourrait bien animer aussi notre façon d'aborder les deux autres rendez-vous que l'Église nous propose cette saison.

Du 22 au 27 septembre, la Rencontre mondiale des familles (RMF) à Philadelphie, en parallèle avec le voyage apostolique du pape François à Cuba (19 au 22) et aux États-Unis (Washington les 23-24, New York le 25, Philadelphie les 26-27) sera, nous l'espérons, intensément couverte par les médias. Elle sera pour nous une excellente occasion d'aborder les questions familiales : le Pape saura mettre de l'avant la sagesse de l'Église catholique avec le ton et le style qu'on lui connaît. Trois autocars des délégations officielles des diocèses de Québec et de Montréal et plusieurs autres groupes organisés feront le périple vers le grand rassemblement en Pennsylvanie. À Québec, j'es-



PHOTO: CNS

père que nous serons nombreuses et nombreux à oser inviter nos proches au Grand rassemblement familial qui aura lieu à Sainte-Anne de Beauré les 26 (avec inscription) et 27 (ouvert à toutes et à tous) septembre. Le 30^e anniversaire du mouvement les Brebis de Jésus s'est voulu la bougie d'allumage de ce qui sera le plus grand événement d'Église au Québec en communion avec la RMF aux États-Unis.

Quant au Synode sur la famille du 4 au 25 octobre à Rome, nous savons d'ores et déjà qu'il donnera lieu également à un Synode médiatique parallèle qui nous présentera le travail des évêques et personnes laïques invitées comme un jeu politique entre diverses factions. Le dialogue ouvert que propose le pape François sera enraciné dans la prière et je n'ai aucun doute sur les bons fruits que portera le Synode à quelques jours de l'Année de la Miséricorde qui débutera le 8 décembre prochain.

Oui, je nous souhaite de trouver la force de parler de la famille comme nous l'a proposé Jésus Christ : avec Amour et Vérité.

Jasmin Lemieux-Lefebvre